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Protokoll der Mitgliederversammlung der GFS 2022 
 
 
Datum:  19.06.2022 
Zeit:   11:00 – 12:15 Uhr   offizieller Teil 

15. min Pause 
12:30 – 13:45 Uhr Gespräch von Alrun Hofert mit Angelika Nauck 
anschließend geselliger Ausklang 

 
Ort:   Schauspielhaus Hannover, Prinzenstraße 9, 30159 Hannover 
   Pausenfoyer 
 
Leitung:  Angelika Nauck    Vorsitzende 
 
Vorstandsmitglieder: Friedrich Kahre    Schatzmeister 
   Franziska Saniter 
   Traudel Schlieckau 
   Karl-Heinz Schwikowski 
 
Schriftführerin: Ricarda Fenske 
 
Teilnehmer/innen: 40 Mitglieder inklusiv der Vorstand. Die Teilnehmerliste ist beim 
   Vorstand einsehbar. 
 
Gäste:   Sonja Anders    Intendantin Schauspielhaus 
   Constance Strähnz,   Abt. Kommunikation 
   (krankheitsbedingt nicht anwesend) 
   Alrun Hofert    Mitglied des Ensembles 
 
 
 
 
Frau Nauck begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste und bedankt sich schon im 
Vorfeld beim Vorstand für die vertrauensvolle, kreative und erfolgreiche Zusammenarbeit. 
Sie weist darauf hin, dass dies die letzte Mitgliederversammlung unter ihrer Leitung sein 
wird. 
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Top1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und die 
Beschlussfähigkeit 
 
Frau Nauck begrüßt offiziell alle Mitglieder der diesjährigen MV. 
Die Einladung ist fristgerecht am 17. Mai 2022 per Post und als Mail verschickt worden und 
damit ist die Versammlung lt. Satzung beschlussfähig. 
 
Der Antrag, Top 7 und Top 8 zu tauschen, wird einstimmig angenommen.   
 
Top 2:  Bericht der Vorsitzenden 
 
Frau Nauck berichtet über den Zeitraum von der letzten MV am 21.11.2021 bis heute. 
 
Der Abrechnungszeitraum des Schatzmeisters bleibt das Kalenderjahr 2021. 
 

– Die Übergabe des Abschiedsgeschenks für Herrmann Eichner wurde am 05. 
Dezember 2021 nachgeholt. 

 
– Es fand ein Treffen mit Murat Dikenci, dem Leiter der „Universen“ statt, des Weiteren 

eine Lesereihe, die die GFS gesponsert hat. Das Gespräch wurde als YouTube 
Video aufgezeichnet. 

 
Frau Nauck bittet um Beachtung der nächsten Einladungen. 
 

– Das Jahreseröffnungsessen im Januar wurde Corona bedingt abgesagt. 
 

– Frau Nauck wirbt erneut für die Teilnahme an Zoom Veranstaltungen. 
 

– Am 10. März gab es ein „Impulstreffen“ für interessierte Mitglieder, die Ideen für die 
Zukunft der GFS entwickeln sollten. Einiges davon wird in die Planung des neuen 
Vorstands einfließen. 

 
– Der Vorstand traf sich regelmäßig, überwiegend über Zoom. In diesem 

Zusammenhang äußert Frau Nauck noch einmal die Bitte, den PC bzw. das Internet 
zu nutzen, sofern dies möglich ist, da es eine erhebliche Erleichterung bedeutet. 

 
– Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 195, bei der letzten MV im November waren es 

194 davon 1 Firma.  2 neue Mitglieder sind am letzten Freitag beigetreten. 
 
Die Anzahl von Mitgliedern, die als Single bzw. als Teil eines Paares auftreten, ist ungefähr 
gleich. Seit der letzten MV am 21.11.2021 gab es 9 Neuaufnahmen, im Frühjahr 2020 14. Im 
selben Zeitraum bis Ende 2021 14 Austritte. In diesem Zusammenhang weist Frau Nauck 
noch einmal auf die Schwierigkeit hin, neue Mitglieder für den Freundeskreis zu werben und 
bittet alle Mitglieder um tatkräftige Unterstützung. 
 
Frau Nauck erinnert an den Tod von Ernst-Erich Buder, der am 15.01.2022 verstorben ist 
und Ehrenmitglied der GFS war. 
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Top 3: Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Kahre erläutert die von ihm vorgelegte Zusammenstellung zu den Finanzen der GFS für 
das Jahr 2021. (s. Anlage) 
 
Top 4: Bericht der Rechnungsprüfer*innen 
 
Die Rechnungsprüfung fand am 03. 01. 2022 statt. 
 
Frau Neumann und Herr Keckeis stellen fest, dass es keine Beanstandungen gibt und die 
Unterlagen ordentlich geführt werden. 
 
Top 5: Aussprache über die Berichte 
 
Es gibt keine Fragen oder Anträge an die Versammlung, eine weitere Aussprache ist nicht 
erforderlich. 
 
Top 6: Entlastung des Vorstands 
 
Frau Last erklärt sich bereit, die Wahlleitung zu übernehmen. 
Es wird der satzungsgemäße Antrag auf Entlastung des Vorstands gestellt. Der Antrag wird 
per Handzeichen, bei 5 Enthaltungen (der Vorstand), angenommen. Der Vorstand ist 
somit entlastet. 
 
Top 7: Neuwahlen der Kassenprüfer*innen 
 
Frau Sigrid Neumann und Frau Erika Rumpel sind bereit, die Kassenprüfung zu 
übernehmen. Per Handzeichen werden Frau Neumann und Frau Rumpel, bei einer 
Enthaltung, als neue Kassenprüfer gewählt. 
Mit einem Blumenstrauß wird den bisherigen Kassenprüfer:innen für ihre Arbeit gedankt. 
 
Top 8: Neuwahl des Vorstands 
 
Der alte Vorstand stellt den Antrag, dass der neu gewählte Vorstand entscheidet, wer im 
neuen Vorstand welche Aufgaben übernehmen wird. Es wird angeregt, den Vorstand hierbei 
zu unterstützen. 
Der Antrag wird mit 2 Gegenstimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
Die Neuwahl des Vorstands gilt ab jetzt für 3 Jahre. Der neue Vorstand muss lt. Satzung aus 
5 Mitgliedern bestehen. 
Die 4 Mitglieder des alten Vorstands, Friedrich Kahre, Franziska Saniter, Traudel Schlieckau 
und Karl-Heinz Schwikowski erklären sich bereit, für den neuen Vorstand zur Verfügung zu 
stehen. Es wird der Antrag gestellt, die 4 Mitglieder en bloc zu wählen. Der Antrag wird 
bei drei Enthaltungen angenommen. 
 
Zwei Mitglieder haben ihr Interesse an der Vorstandsarbeit bekundet: 
Frau Dr. Sylvia Goericke-Buck und Herr Theis Keckeis. 
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Frau Dr. Goericke-Buck, die krankheitsbedingt abwesend ist, wird von Frau Saniter 
vorgestellt. Sie ist Ärztin, in vielen Gremien engagiert und dem Theater eng verbunden. 
 
Herr Theis Keckeis informiert die Mitglieder über sein Engagement in anderen Vereinen. Er 
ist seit zehn Jahren in der GFS und bis jetzt Kassenprüfer. Er ist 42 Jahre alt und in der 
Verwaltung der Bundeswehr tätig. 
Der Vorstand hat sich im Vorfeld für 6 Personen im Vorstand ausgesprochen, wobei die MV 
darüber entscheidet. 
Es schließt sich eine Diskussion über die Anzahl der Mitglieder im Vorstand an. 
In diesem Zusammenhang wird noch einmal auf die Satzung verwiesen, die mindestens   
5 Mitglieder vorschreibt. 
Der Vorsitz wird aus dem neuen Vorstand gewählt. Bis dahin ist Frau Saniter 
kommissarische Vorstandsvorsitzende. 
 
Es wird der Antrag gestellt, Dr. Sylvia Goericke-Buck und Theis Keckeis in den Vorstand zu 
wählen. 
Per Handzeichen wir Herr Keckeis, bei 2 Enthaltungen, gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Ebenso per Handzeichen wird Frau Dr. Goericke-Buck in Abwesenheit, bei 3 
Enthaltungen, gewählt. Sie hat Frau Saniter autorisiert, die Wahl für sie anzunehmen. 
 
Es wird ein weiterer Kandidat vorgeschlagen, der aber seine Bereitschaft ablehnt. 
 
Der neue Vorstand der GFS besteht somit aus 6 Mitgliedern: 

• Friedrich Kahre 
• Franziska Saniter 
• Traudel Schlieckau 
• Karl-Heinz Schwikowski 
• Dr. Sylvia Goericke-Buck 
• Theis Keckeis 

 
 
Top 9: Ausblick auf die Spielzeit 2022 / 2023 
 
Sonja Anders bedankt sich und ist erfreut, dass sie bei der heutigen Zusammenkunft wieder 
die Gelegenheit hat, der GFS und seinen Mitgliedern für das Engagement und die finanzielle 
Unterstützung zu danken. Sie ist froh, dass das Theaterleben wieder in gewohnten Bahnen 
und vertrauten Ritualen abläuft, denn wir alle brauchen eine möglichst diverse Menge an 
Menschen um uns. Die Vielfältigkeit des neuen Programms verdeutlicht dieses. 
 
Des Weiteren widmet sich Frau Anders der scheidenden Vorstandsvorsitzenden Angelika 
Nauck, und hebt ihre besondere Persönlichkeit hervor. Sie dankt Frau Nauck für ihr 
langjähriges, besonderes Engagement, für ihre Verdienste um das Schauspiel und ihre 
Konsequenz in der Verfolgung und Umsetzung von Ideen. Als Abschluss liest Frau Anders 
einen Brief von Dea Loher an Ulrich Khuon vor „Lieber Uli...“, in der sie ihre Vorstellung vom 
Theater formuliert. „Globale Welt, lokale Theater. Was soll das?“ 
 
Frau Schlieckau gibt einen Ausblick auf die Spielzeit 2022 / 2023 
(s. Anhang) 
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Top 10: Verschiedenes 
 
Es wird erneut darum gebeten, eine Mitgliederliste zur Verfügung zu stellen. 
 
Ende der offiziellen Mitgliederversammlung. 
 
Pause 
 
Teil II der Mitgliederversammlung: Verabschiedung von Angelika Nauck 
  
Alrun Hofert, Mitglied des Schauspielensembles, und Angelika Nauck nehmen an einem 
Bistrotisch auf Barhockern Platz. Bei einem Glas Wein erklärt Alrun Hofert, dass sie das 
Gespräch mit Frau Nauck in Form eines Interviews führen wird. Sie ordnet Frau Nauck in die 
Reihe starker Frauen ein und befragt sie zu Themen wie Kosmetik, familiäre Geschichte, 
Befindlichkeiten, erleben von Theater, Literatur, Vorlieben, Alter, Dankbarkeit, Musik und 
vieles mehr. Frau Nauck beantwortet diesen Strauß an Fragen mit großer Offenheit. 
 
Frau Saniter zieht in ihrem Dank Bilanz über die gewaltige Anzahl an Stunden, die Frau 
Nauck in ihrer Funktion als Vorsitzende verbracht hat. 
 
Herr Schwikowski überreicht als Dankeschön ein Buch, in dem Geschichten und Fotos der 
GFS und persönliche Beiträge von verschiedenen Personen zusammengetragen wurden. 
 
Frau Nauck gibt zum Schluss einen Rückblick auf ihre Zeit als Vorsitzende. Sie zitiert aus 
dem „Schimmelreiter “ von Theodor Storm, zu dem sie eine besondere bzw. 
verwandtschaftliche Beziehung hat. 
Ihr besonderer Dank geht an alle Schauspieler und an das Haus. 
 
Es folgt die herzliche Einladung zu Buffet und Umtrunk. 
 
 
 
 
 
Für die GF      Fürs Protokoll 
Angelika Nauck     Ricarda Fenske 


